

**Nombre de alumnos:**

**Jenny Esmeralda Domínguez Gordillo**

**Nombre del profesor:**

**Lic. Alejandra Torres López**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo, Las herramientas en la  
prospectiva**

**4.1.- Limitaciones De Las Herramientas.**

**4.2.- Métodos, Herramientas Y Técnicas  
Comúnmente Empleados En La  
Prospectiva.**

**Materia: Análisis prospectivo**

## Ensayo

Esmeralda Domínguez Gordillo

La Prospectiva a la realidad de la estrategia. Las herramientas que se utilizan en la prospectiva permiten organizar y estructurar de manera transparente y eficaz la reflexión colectiva sobre las apuestas y retos de futuro, además de la evaluación de las opciones estratégicas. Las estrategias en función de los escenarios si el grado de incertidumbre no es alto, se podría optar; bien por una estrategia arriesgada (haciendo las apuestas sobre un escenario situado entre los más probables). Si la incertidumbre fuese elevada convendría adoptar una estrategia flexible que abarque el máximo de opciones estratégicas reversibles.

La prospectiva también conocida como futurología es definida como una ciencia que estudia el futuro para comprenderlo y poder influir en él. La futurología como ya antes mencionada es un campo interdisciplinario que básicamente estudia los cambios del ayer y los de hoy, agregando y analizando las estrategias profesionales. La prospectiva es una herramienta que nos permite tomar decisiones necesarias para diseñar el futuro más favorable en base a nuestros intereses.

Las 5 actitudes posibles frente al futuro el avestruz pasivo que sufre el cambio. El bombero reactivo que se ocupa en combatir el fuego, una vez éste se ha declarado. El asegurador pre-activo que se prepara para los cambios previsibles pues sabe que la reparación sale más cara que la prevención. El conspirador pro-activo que trata de provocar los cambios deseados. Una para la reactividad, otra para la pre actividad y finalmente, otra para la pro actividad. El mundo cambia pero los problemas permanecen.

Los estudios prospectivos han determinado la existencia de dos principios:

Principio de Continuidad: Presume que las condiciones que han existido en el pasado se mantendrán en el futuro. La situación que observamos hoy será la misma o continuará el cambio en la dirección y forma en que la observamos hoy.

Principio de Analogía: Reconoce que hay cierto conjunto de sucesos que ocurren de tiempo en tiempo, es decir, si podemos reconocer que en el pasado, cuando ha ocurrido un suceso B, probablemente ha tenido lugar el caso A, estaremos en condiciones de pronosticar el acontecimiento B cuando reconozcamos la existencia de A. La prospectiva, una ciencia joven, como toda actividad joven, la prospectiva está aún en fase expansiva, desarrollándose teórica y profesionalmente, lo cual provoca que convivan en su seno una gran diversidad de maneras de entender y practicarla. (www.esan.edu.pe)

El método es una herramienta y un medio para poder obtener una solución a lo que deseamos como lo es el método Delphi nos dice que es una herramienta para encontrar ideas, formar opiniones y realizar de alguna manera pronósticos futuros. Esto consiste en la elaboración y preparación de cuestionarios creados a partir de la hipótesis del futuro.

Como ya sabemos permite explorar posibles evoluciones futuras de instituciones o problemáticas de mediano y largo plazo, mediante el análisis de las variables que más influyen en su evolución y teniendo en cuenta los comportamientos de los actores implicados también nos ayuda anticipar el futuro y eso es una ventaja competitiva enorme, ya que permite evitar riesgos y aprovechar al máximo las oportunidades.

## **Bibliografía**

UDS, A. d. (s.f.). *pagina 65*.

www.esan.edu.pe. (s.f.).